

## Zürcher glänzen durch Abwesenheit

### Vergleichswettkampf Gewehr 50m Junioren OSPSV-ZHSV

Am Vergleichswettkampf Gewehr 50m (liegend/frei) der Junioren des Ostschweizer Sportschützen-Verbands (OSPSV) und des Zürcher Schiesssportverbands (ZHSV) vom 16. September in Weinfelden waren nur sechs Zürcher Sportschützinnen und Sportschützen anwesend. Von den 19 Zürcher Vereinen, welche einen Gewehr 50m Kurs durchführen, meldeten nur gerade mal zwei Vereine je drei Teilnehmende an.

Albert Suter

Die restlichen 17 Vereine zeigten kein Interesse, hatten viele Ausreden und einzelne Schützinnen und Schützen nahmen an anderen Wettkämpfen teil.

### Schwindendes Interesse der Zürcher Vereine

Gemäss Reglement können pro Verband 25 Sportlerinnen und Sportler teilnehmen und die besten 20 Resultate werden für den Verbandswettkampf gewertet. Vor zwei Jahren, ebenfalls in Weinfelden, waren noch sämtliche Startplätze belegt und wir erlebten einen spannenden Wettkampf mit einem vollen Haus.

Bereits vor einem Jahr beim Wettkampf im Kanton Zürich, also mit Heimvorteil für die Zürcher, wurde ein negativer Rekord bezüglich der Zürcher Teilnehmerinnen und Teilnehmern erreicht. Die Ostschweizer traten mit einer weitaus höheren Teilnehmerzahl an und gewannen den Wettkampf mit grossem Vorsprung. Damals konnten immerhin noch sechs teilnehmende Zürcher Vereine gezählt werden.

### Gute Resultate der Zürcher

Resultatmässig haben die Zürcher mit vier Athletinnen und Athleten in den ersten sechs Rängen gut abgeschnitten und gewannen so den Verbandswettkampf. Wobei böse Zungen nun auch behaupten

könnten, dass das Durchschnittsresultat bei nur sechs Resultaten nicht aussagekräftig sondern eher zufällig ist.



*Sieger (v.l.): Zoé Schönenberger, Felix Bischofberger, Joana Laudan, Jonas Manser, Chiara Marciello (Silvan Walder fehlt).*



*Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Zürich (v.l.): Achilles Merz, Joana Laudan, Moses Merz, Dunja Steiner, Felix Bischofberger, (Silvan Walder fehlt).*

### Vergleichswettkampf 2024 noch offen

Warum der Teilnehmerschwund in zwei Jahren so massiv und schnell erfolgte, ist nicht genau bekannt.



Zum einen wird eine Überalterung bei den Trainern festgestellt und zum anderen kann ebenfalls festgestellt werden, dass die Teilnehmerzahlen auch in den Kursen und an anderen Wettkämpfen einen Abwärtstrend aufweisen.

Eine alte Weisheit, die nicht nur im Schiesssport gültig ist, besagt: «Ohne Breite keine Spitze!». Ob es gelingen wird, dem aktuell vorliegenden Abwärtstrend entgegen zu wirken, wird die Zukunft zeigen und ob der Vergleichswettkampf im nächsten Jahr noch durchgeführt wird, ist noch offen.

### Weiterführende Informationen

Die Ranglisten können online eingesehen werden:

[www.ZHSV.ch/News/2023/#0916\\_VM](http://www.ZHSV.ch/News/2023/#0916_VM)



Freude am Schiesssport



[www.ZHSV.ch](http://www.ZHSV.ch)

